

Travaux

## L'accès à l'église facilité



Les travaux de maçonnerie sont terminés.

Prévus depuis plusieurs mois, les travaux d'accès à l'église pour les personnes à mobilité réduite ont débuté ces derniers jours.

Stéphane Conte était chargé de la partie maçonnerie du chantier et a terminé avant

la mise en place d'une rampe pour sécuriser cette entrée.

Même s'il n'y a plus de messes le dimanche, des cérémonies sont tout de même organisées : obsèques, mariages... et des visiteurs de passage au village ont quel-

quefois envie de pousser la porte de l'église et découvrir ce lieu. Il en est de même en fin d'année, lorsque le Village de Noël est installé, de nombreuses personnes viennent et auront ainsi plus de facilité pour entrer et sortir de l'église.

Communauté de communes Comtal Lot et Truyère

## Dernière séance pour le président Jean-Michel Lalle

Jeudi soir 18 juin se tenait le dernier conseil de communauté du mandat au complexe sportif intercommunal d'Espalion.

Après une interruption imposée des instances pour cause de pandémie, Jean-Michel Lalle est ravi de retrouver en présentiel les élus communautaires dont quelques nouveaux arrivants auxquels il souhaite la bienvenue. Pour autant, le travail ne s'est pas interrompu pendant cette période, loin s'en faut. Les pouvoirs étendus du président (prolongés jusqu'à la fin de l'état d'urgence le 10 juillet) ont permis de prendre les mesures d'urgence et de gérer le quotidien. Marchés publics, paiement des factures et versements de subventions aux associations ont pu être traités en continu pour garantir une fluidité économique dans cette période difficile.

### AIDES AUX ENTREPRISES

Dans ce registre économique, les maires avaient pu valider la signature de conventions financières avec la région Occitanie pour deux dispositifs d'aide aux entreprises (40.000 euros sur le volet «2bis» et 60.000 sur le fonds L'OCCAL (particulièrement dédié au monde du tourisme et au commerces et à l'artisanat de proximité). L'accès à ces dispositifs est accompagné et facilité par les chargées de mission économie de l'interco. Ce sont donc 100.000 euros qui ont été mobilisés du budget pour soutenir l'économie locale (en plus des 7 millions d'investissement prévus sur l'exercice 2020)

### EXONÉRATIONS

Une réflexion a été engagée dès le début du confinement sur la question des loyers des différents professionnels hébergés par la communauté tant dans ses maisons de santé, qu'à la pépinière ou dans d'autres locaux. Au vu des aides que peuvent solliciter les professionnels de santé, l'exonération potentielle de loyer est ajournée dans l'attente de précisions concernant ceux qui n'auraient pu recevoir de soutiens financiers. Les autres locataires économiques bénéficieront de 80% d'exonération de trois mois de loyers. Toujours au chapitre du développement économique, le parc d'activités de Lioujas pourra s'agrandir par l'acqui-



sition de nouveaux terrains. Le parc actuel n'offre plus de possibilité d'implantation et il faut maintenir une capacité de développement et d'accueil de nouvelles entreprises.

### SUBVENTIONS CULTURELLES

En matière d'intervention culturelle, chère à notre intercommunalité avec son programme riche et diversifié, les conventions de partenariat financier avec l'association du château de Calmont (5.000 euros par an pendant 3 ans pour l'animation culturelle) et l'association du Vieux-Palais (renouvellement pour 3 ans d'une subvention pour la programmation de 11.000 euros par an) ont été approuvées.

### GR65

La délibération de sollicitation des co-financeurs pour le projet de déplacement du tracé du Chemin de Saint-Jacques de Compostelle sur le tronçon Espalion - Bessuéjols a été approuvée avec 7 abstentions. Les débats ont essentiellement porté sur le coût du projet, estimé à 950.000 euros pour 2,7 km. Le milieu naturel concerné en bordure du Lot impose des aménagements respectueux plus contraignants et onéreux qu'ailleurs. Le rapporteur a rappelé le poids économique de cet itinéraire, la responsabilité du territoire en matière de sécurité des pèlerins et en tant que détenteur d'un tronçon classé à l'Unesco.

### TOURISME ET VOIRIE

Entre autres obligations d'adaptation, la pandémie a obligé la communauté à prévoir un nouveau système de traitement des boues d'épuration, qui nécessitent un nouveau processus d'hygiénisation avant d'être épandues. Le système choisi consiste à faire venir sur les stations des unités de déshydratation mobiles. Pilote sur le départ,

la communauté assure la gestion de tout un groupement de commande qui concerne onze collectivités. La démarche est validée à l'unanimité.

Pour clôturer l'ordre du jour, ont été approuvées les aides DETR obtenues sur l'achat et l'aménagement du futur siège de l'office de tourisme intercommunal à Espalion (90.000 euros pour un projet à 300.000 euros) et pour le programme de voirie (132.000 euros sur 530.000 euros de dépenses subventionnables pour un montant total d'investissement de 660.000 euros).

### LES ADIEUX DU PRÉSIDENT

Jean-Michel Lalle clôt la séance avec une allocution très émue par laquelle il rappelle qu'il s'était engagé dans cette intercommunalité pour une période de 3 ans, jusqu'à la fin du mandat, afin de mettre sur les rails cette nouvelle structure. Avec un bilan positif de 2 maisons de santé et une troisième en préparation, 2 gymnases et celui d'Entraygues en cours, 1 salle multiculturelle à venir à Entraygues, un processus de programmation de travaux de voirie partagé avec les communes, des travaux sur le chemin de St-Jacques, des projets d'agrandissement de parcs d'activités... il indique qu'il ne sera pas candidat à une nouvelle élection et qu'il aimerait que sa succession soit assurée par un maire «nouvelle génération» qui soit d'une «petite commune». Il remercie ses collègues du travail fait en concertation et est heureux d'avoir pu travailler dans le partage et la transparence.

Au terme de cette déclaration, les élus de toute la communauté ont longuement manifesté leur reconnaissance à Jean-Michel Lalle par une ovation émue et nourrie.

Déconfinement

## Retour par étapes à l'école

La rentrée des élèves s'est effectuée, mardi 2 juin, pour le plus grand plaisir de tous, petits et grands.

Dans la classe des maternelles/CP, il y a entre sept et dix élèves (il ne peut y avoir plus de dix élèves dans la classe car il y a des maternelles) avec une rotation 2 jours/2 jours. Dans la classe des grands, la première semaine a aussi fonctionné en rotation mais, depuis le 8 juin, tous les élèves volontaires ont pu revenir et retrouver leur place (enfin presque puisque les tables sont plus espacées qu'avant).

Concernant la restauration, depuis lundi dernier, il est possible de commander les paniers repas chez le traiteur prestataire et de manger à l'école. Chacun trouve



Les enfants inventent des jeux.

sa place et s'installe pour le mieux dans la cour. Pendant ce temps, le ménage est fait par le personnel municipal.

Au cours des récréations, c'est l'occasion d'inventer des jeux en respectant les mesures sanitaires. Les enfants font preuve d'imagination et

sont ravis de partager ces moments.

Après les annonces du président Emmanuel Macron, les nouvelles mesures moins contraignantes vont permettre à tous les élèves de revenir en classe à partir du 22 juin.

Foyer Rural

## L'association pense aux mamans

Depuis très longtemps, le jour de la fête des mères, une sympathique rencontre était organisée par le foyer rural.

Danses folkloriques du temps du club de danse, chants des enfants du temps des activités périscolaires, et plus récemment animation musicale par les musiciens du Nayrac et de la chorale dirigée par Fred Bonnet étaient au programme. Un vin d'honneur était ensuite servi tandis que les enfants offraient des roses aux mamans.

Cette année, rien de tout cela mais le foyer rural a une pensée pour toutes les mamans et leur offre cette composition virtuelle qui fera plaisir, c'est certain, à chacune d'entre elles.



## Nénette a retrouvé son charme

Créée et installée en 2012 près de la station-service par Bernard Aubert, «un artisan artiste» du village, la belle Nénette avait perdu quelque peu de son élégance avec la dégradation de ses cornes.

La vache de race Aubrac, victime des intempéries et de l'usure du temps, a été rénovée gracieusement ces derniers jours par Albert Carrier, menuisier retraité, qui a mis tout son talent pour lui refaire des cornes dignes de ce nom. Fabienne, l'employée municipale, a nettoyé et fleuri



Nénette et son veau.

son support tournant et son espace verdoyant. Ainsi Né-

nette et son veau ont retrouvé leur charme initial.